

Que faut-il faire pour profiter des avantages de la parole de Dieu ? C'est ce que nous verrons dans le prochain numéro.

Les directions pontificales

Est-ce qu'il y a péché à se montrer réfractaire aux directions pontificales ?

Sans doute. Désobéir au Chef de l'Eglise et au Docteur suprême de la morale est évidemment un péché.

Remarquons toutefois, qu'il peut y avoir pour cette faute là, comme pour toute autre, l'excuse de l'ignorance et de la bonne foi. Mais en dehors de cette exception, il y a une faute manifeste, qui peut même être grave.

Cette conséquence découle du devoir de l'obéissance due au Pape, que l'Encyclique *Sapientiae Christianae* formule dans les termes suivants : " Il faut que les chrétiens considèrent comme *un devoir* de se laisser régir, gouverner et guider par l'autorité des évêques et surtout par celle du siège apostolique. Il appartient de droit divin à l'Eglise, et dans l'Eglise, au Pontife Romain de déterminer, en ce qui concerne la fin de l'homme et les moyens d'y arriver, ce qu'il faut croire et *ce qu'il faut faire*. Dans la sphère de la morale il appartient au Souverain Pontife de déterminer ce qui est bien, ce qui est mal, *ce qu'il est nécessaire d'accomplir et d'éviter, si l'on veut parvenir au salut éternel* ; autrement il ne pourrait être ni l'interprète infallible de la parole de Dieu, ni le guide sûr de la vie humaine. "

" Dans la politique, *inséparable des lois de la morale et des devoirs religieux*, l'on doit toujours et au premier chef se préoccuper de servir le plus efficacement possible les intérêts du catholicisme. Dès qu'on les voit menacés, tout dissentiment doit cesser entre catholiques, afin que, unis dans les mêmes pensées et les mêmes conseils, ils se portent au secours de la religion, bien général et suprême auquel tout le reste doit être rapporté. "

" Beaucoup s'arrogent un rôle qui ne leur convient pas. Ils prétendent subordonner la conduite de l'Eglise à leurs idées et à leur volonté, jusque-là qu'ils supportent avec peine et n'acceptent qu'avec répugnance tout ce qui s'en écarte. Agir ainsi, ce n'est pas suivre l'autorité légitime, c'est la prévenir et